
Что это так, наглядно показал семинар, проведенный 
совместно кафедрой организации и управления БГЭУ, ВШУБ 
и экономическим факультетом Высшей школы г. Дортмун
да. Тема семинара “Электронный бизнес системы класси
фикации товаров” вызвала интерес у специалистов мно
гих белорусских предприятий и частных фирм, которые при
слали своих представителей, а также студентов, изучаю
щих экономическую информатику (ФМ). Вел семинар и да
вал анализ белорусскому электронному бизнесу профессор 
из Германии Питер Ройш, который вот уже много лет ве
дет тесное сотрудничество с нашим университетом.

Цель проведения семинара су- жиме с западными странами, где
губо практическая — дать предста
вителям предприятий и фирм, спе
циализирующимся на электронной 
коммерции, ответы на ряд вопро
сов, которые сегодня тормозят раз
витие этого перспективного направ
ления торговли товарами, имеющи
ми отечественную марку. Сегодня 
существует более десятка класси
фикаторов товаров, иные фирмы 
имеют собственные и это затрудня
ет торговлю в интерактивном ре

классификация товаров более упо
рядочена. Профессор П. Ройш со
вместно со студентами-стажерами 
Дортмундского университета Тать
яной Куст, Игорем Калиновским и 
Александром Живулько (все они 
учатся на ФМ) делают перевод на 
русский немецкого классификатора, 
включающего 36 групп товаров, ко
торый сейчас проходит адоптацию 
для электронного бизнеса Белару
си. Знакомство с этим классифика

тором, методы использования его 
в работе и стали предметом разго
вора на семинаре.

Вторая половина семинара 
была посвящена практической сто
роне — группы слушателей закреп-

Грани сотрудничества
для дипломных проектов с ориен
тацией на электронную коммерцию. 
Пока в учебном процессе этот раз-

наметить пути дальнейшего сотруд
ничества с учеными университета 
и своего региона.

Электронный бизнес 
требует внимания

ляли приобретенный опыт на ком
пьютерах и решали ряд аналитичес
ких проблем путем использования 
задач. Большую активность в рабо
те семинара проявили, по словам 
одного из организаторов — заве
дующего кафедрой организации и 
управления профессора Н.П. Бе- 
ляцкого, студенты ФМ специализа
ции "экономическая информатика". 
В перспективе университету при 
подготовке таких специалистов сле
дует разработать новую тематику

дел подготовки специалистов раз
работан недостаточно. Заведующие 
профилирующих кафедр, которые 
участвовали в работе семинара и 
ведущие подготовку студентов в 
этом направлении, высказали свои 
предложения и пожелания в разра
ботке данной тематики в учебных 
планах. А представитель Брестско
го облисполкома, помощник губер
натора В.Г.Брич к кругу обсуждае
мых на семинаре вопросов выска
зал особый интерес и предложил

Что подобные семинары имеют 
тенденцию к популярности, говорит 
и тот факт, что клуб директоров сто
личных предприятий, который вот 
уже несколько лет успешно действу
ет при ВШУБ университета, выска
зал пожелание чаще проводить по
добные тематические семинары по 
актуальной управленческой про
блематике для специалистов и час
тных фирм.

А. Петрова.
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Студент и_ профсоюзы
В нашем университете на профсоюзном учете состоит 

более 7,5 тысяч студентов. Повседневные проблемы целой 
армии молодых людей призван решать профсозный коми
тет студентов БГЭУ. И не просто отстаивать их закон
ные права при встречах с руководством вуза, факультетов, 
но организовывать оздоровление и отдых, осуществлять 
контроль за предприятиями общественного питания, тру
доустраивать студентов в период летних каникул, помо
гать материально сиротам и малоимущим, дарить детям 
студентов подарки к Новому году и т.д. Круг организацион
ных и консультативных вопросов обширен и порой моло
дежному органу необходима помощь со стороны. Недавний 
съезд профсоюзов Беларуси очертил то поле деятельнос
ти, где наши профсоюзы могут оказать реальную помощь 
своим членам. Своим мнением о прошедшем профсоюзном 
форуме делится с читателями газеты председатель проф
кома студентов университета Михаил Барейша.

Молодежные 
проблемы не учли

18-19 сентября во Дворце рес
публики прошел IV внеочередной 
съезд Федерации профсоюзов Бе
лорусской. Какие изменения ожида
ются в политике Федерации? Что 
принесут эти изменения членским 
организациям ФПБ и рядовым чле
нам профсоюза? Удастся ли нала
дить диалог с властью? -  вот дале
ко не полный перечень вопросов, на 
которые должен был ответить 
съезд.

Последние несколько лет были 
очень тяжёлыми для всего профсо
юзного движения республики. Феде
рация профсоюзов не всегда про
водила достаточно обдуманную по
литику. Вместо поиска компромис
сов ФПБ открыто конфликтовала с 
властью. В этой ситуации сложно 
было говорить о полноценном со
циальном партнёрстве. Как резуль
тат этих отношений -  профсоюзы 
утратили ряд успешно выполняе
мых ими ранее функций. После зап
рета взимания членских профсоюз
ных взносов безналичным путём, 
многие профсоюзные организации, 
включая ФПБ, оказались в тяжёлом 
финансовом положении. Более 120 
тысяч человек вышли из профсою
зов.

Не лучшим образом отразилась 
сложившаяся ситуация и на рядо
вых членах профсоюза. Занимаясь 
их проблемами на местах, первич
ные профсоюзные организации не 
могли выйти с предложением на 
уровень правительства. Многие воп
росы остались нерешёнными.

При таком положении дел боль
шие надежды возлагались на IV 
съезд Федерации профсоюзов Бе
лорусской и новое руководство Фе
дерации. И эти надежды, кажется, 
начинают оправдываться

Начну с того, что впервые за 
последние годы в работе профсо
юзного форума принимало участие 
практически всё руководство рес
публики, включая Президента. Про
блемы, поднятые делегатами съез
да, надеюсь, были услышаны руко
водителями всех уровней власти.

На съезде были приняты новый 
Устав Федерации профсоюзов Бе
ларуси (организация сменила на
звание) и обновленная “Программа 
деятельности Федерации профсою
зов Беларуси на период до 2005 
года". Кстати, Устав очень бурно об
суждался делегатами профсоюзно
го форума и был принят не в перво
начальной редакции.

Заинтересованно обсуждали 
делегаты съезда и доклад ревизи
онной комиссии ФПБ. Как оказа
лось, начиная с 1990 года на под
ведомственных ФПБ предприятиях, 
учреждениях и организациях допус
кались многократные нарушения 
финансовой дисциплины. Имеются 
случаи расхищения профсоюзной 
собственности. В настоящий мо
мент проводится персональная 
оценка действий руководителей 
субъектов хозяйствования , допус
тивших нарушения и злоупотребле
ния.

Определены направления рабо-
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Как лела. кафедра?
Кафедра бухучета, анализа и аудита в торговле -  в числе лучших среди подразделений 

университета по уровню учебной, научно-исследовательской и методической работы. В 
этом немалая заслуга коллектива и ее заведующего -  Владимира Антоновича Березовско
го. Интервью с ним нашего корреспондента читайте на 2-й стр.

ты Федерации профсоюзов в обнов
ленной "Программе деятельности 
Федерации профсоюзов Беларуси 
на период до 2005 года”. Эта про
грамма построена на основе уже су
ществующей, но скорректирована с 
государственной программой соци
ально-экономического развития 
республики и направлена на защи
ту членов профсоюзов.

Хотелось бы высказать и ряд 
замечаний по ходу работы съезда и 
в отношении документов, принятых 
на профсоюзном форуме. К сожа
лению только 3,5% делегатов съез
да составляла молодежь до 30 лет, 
хотя более 35% от общей числен
ности членов профсоюзов -  моло
дые люди. Слабо затронуты пробле
мы молодежи (в том числе студен
ческой) в “Программе деятельнос
ти Федерации профсоюзов Белару
си до 2005 года". Хочется надеять
ся, что в окончательном варианте 
программы найдут отражение и 
насущные проблемы студенчества 
вузов, направленные в ФПБ Сове
том председателей профсоюзных 
студенческих организаций респуб
лики еще до начала съезда.

На снимке: В. А. Березовский на заседании кафедры с коллегами 
— доцентом Т. А Олефиренко и ассистентом А.В. Яковлевой.

“Белбизнесбанк—БГЭУ” 
открывает сезон победной игрой

В минувшую субботу в спорткомплексе МЗХ состоялось открытие 
очередного чемпионата Республики Беларусь по волейболу среди жен
ских команд высшей лиги. Нашим девушкам в составе сборной “Бел
бизнесбанк—БГЭУ" выпала честь первыми открыть новый спортивный 
сезон волейболисток. Два дня они встречались со сборной города Грод
но "Неман” и дважды выиграли у них со счетом 3:0.

По словам тренера минской сборной команды, старшего препода
вателя кафедры физвоспитания университета Виктора Павловича Фан- 
до наиболее результативно показали себя в игре наши студентки— пер
вокурсница ФУС Анжелика Захаро и четвертокурсница ФМ Ольга Мо
роз. Всего в команде “Белбизнесбанк— БГЭУ” из 12 игроков 8— наши 
студентки.

В нынешние выходные команда выезжает на товарищеские игры в 
Германию и Польшу. Международный турнир волейболисток станет от
борочным к предстоящим играм за европейский кубок среди клубных 
команд.

Напомним, что в прошлом сезоне сборная команда “Белбизнесбанк— 
БГЭУ” была серебряным призером чемпионата Беларуси среди женс
ких команд высшей лиги. Надеемся, что нынешний игровой год прине
сет нашим спортсменкам только “золото".

В. Иванов.



В масштабах всего университета кафедра -  подразделение 
небольшое, но, пожалуй, самое значительное. Подготовленность 
студента, его профессиональные и моральные качества зависят 
иногда и от личности каждого преподавателя. Не зря ведь люди, 
добившиеся в жизни многого, с благодарностью вспоминают свое
го Учителя, который помог им вырасти из юношеских исканий и 
стать самостоятельной, целеустремленной личностью. Уровень 
подготовки выпускников кафедры бухгалтерского учета, анализа 
и аудита в торговле позволяет большинству из них работать в 
должностях главного бухгалтера, финансового директора, руко
водителей учетных и контрольных служб, выполнять функции эко
номистов, финансистов, юристов и других специалистов. "Нашим 
коллективом созданы все условия для успешной учебы студентов 
и эффективной работы преподавателей”, — считает заведующий 
кафедры Владимир Антонович Березовский. С ним наша сегодняш
няя беседа.

вых и дипломных работ приближе
ны к практике учетно-аналитической 
работы предприятий торговли и об
щественного питания.

Студентам ФЭУТ на практичес
ких занятиях по бухучету в торгов
ле даются для заполнения бланки 
документов, с которыми им придет
ся работать в будущем (акты при
емки товаров, товарно-транспорт
ные накладные и др.). Кроме того, 
они знакомятся с методикой прием
ки и бухгалтерской проверки доку
ментов. Студенты УЭФ специально
стей “учет, анализ и аудит в торгов
ле” и ‘‘учет, анализ и аудит во внеш
неэкономической деятельности" на 
практических занятиях по бухучету

Как дела. кафедра?
сти в рыночной экономике.

— Зачастую студент после 
учебных занятий предоставлен 
сам себе, но далеко не каждый в со
стоянии полноценно распределить 
свое свободное время. Действует 
ли система индивидуальной рабо
ты со студентами на вашей ка
федре?

— Все студенты дневной и за
очной форм обучения, начиная со 
2-го курса, закрепляются за препо
давателями, которые работают с 
ними до окончания университета: 
руководят выполнением конт-

— Владимир Антонович, сегод
ня в университете уделяется мно
го внимания вопросам совершен
ствования подготовки специалис
тов высшей квалификации и изме
нению учебного процесса в соот
ветствии с общеевропейскими 
стандартами. Как изменилась ме
тодическая работа кафедры в свя
зи с новыми требованиями време
ни?

— Без преувеличения могу ска
зать, что не только учебная, но и ме
тодическая, научно-исследователь
ская и воспитательная работа наше
го коллектива направлена на под
готовку высококвалифицированных 
специалистов. Лекции студентам 
читают преподаватели, имеющие 
ученую степень доктора и кандида
та экономических наук, ученые зва
ния профессора или доцента, боль
шой стаж педагогической и практи
ческой работы по специальности.

В учебном процессе коллекти
вом кафедры широко используют
ся материалы передовой практики 
в учетно-аналитической работе 
предприятий торговли и обществен
ного питания республики, зарубеж
ных стран. Для проведения практи
ческих занятий и в индивидуальной 
работе со студентами преподавате
ли применяют материалы учетно
контрольных служб предприятий 
торговли и общественного питания 
Минска. По этим документам и от
четам студенты обучаются состав
лению первичных и сводных доку-

Когда мы говорим, что 
спорт -  это образ жизни, мы 
хотим подчеокнуть не только 
аспект формирования спорт
смена, но и гражданина. Суро
вость спортивной деятельнос
ти заставляет человека стать 
зрелым и подготовленным к 
сложностям, которые придет
ся встретить в будущем. Ста
тистически доказано, что лица, 
занимающиеся спортом (даже 
только в детстве или юности), 
не поддаются соблазнам типа 
алкоголя, наркотиков. Спорт 
формирует личность и мораль
но подготавливает молодое по
коление к отношениям в обще
стве, к самопожертвованию, са
моутверждению, к стремлению 
побеждать, а значит, ко всему 
тому, что будет иметь значе
ние в будущей жизни.

Каждое государство оп
ределяет свои способы реализа
ции спортивной политики. В 
нашей республике особое внима
ние уделяется разработ ке и 
принятию законов и законода
тельных актов об охране здоро
вья населения, о физической  
культуре и спорте, туризме и 
физическом воспитании. В рус
ле спортивных мероприятий, 
проводимых в Беларуси, и про
шедшая 16-17 сентября в БГЭУ 
по инициативе и при спонсорс
кой поддержке отделения меж
дународных связей Итальянско
го спорт ивного общ ества 
UBERTAS международная науч
но-практическая конференция 
“Спортивное право: теория и 
практика”.

На открытии форума про
ректор по науке, профессор Н Е. 
Заяц поприветствовал гостей и уча
стников, представил именитых чле
нов президиума, среди которых 
председатель комиссии по 
спортивной юстиции при федера
ции велоспорта Республики Ита
лия, адвокат Рафаэлле Галлус; 
министр спорта и туризма РБ Е.Н. 
Ворсин, министр юстиции В.Г. Го
лованов, член-корреспондент НАН 
Беларуси, д.ю н., профессор В.Г. 
Тихиня, олимпийский чемпион 1976 
года в Монреале и чемпион мира 
1977 года по велоспорту, вице-пре
зидент Белорусской велосипедной 
федерации В.В. Каминский, декан 
факультета права БГЭУ, к ю н. В А. 
Витушко и другие.

Равнение на европейские 
стандарты

ментов, их проверке и обработке, 
глубокому и всестороннему анали
зу хозяйственной деятельности. В 
компьютерном классе кафедры на
ходятся учебно-методические и нор
мативно-справочные материалы, 
которые используются студентами 
как в учебное, так и внеурочное вре
мя.

На кафедре постоянно работа
ет методический семинар по про
блемам совершенствования препо
давания учетно-аналитических дис
циплин, развития теории и практи
ки учета, аудита и анализа хозяй
ственной деятельности, где наши 
преподаватели регулярно выступа
ют с методологическими доклада
ми.

— Существует ли на кафедре 
дифференцированный подход к 
обучению студентов разных фа
культетов и разных специализа
ций?

— До начала учебного года пре
подавателями кафедры были пере
работаны, дополнены, заново под
готовлены рабочие программы. 
Проведение практических занятий, 
принятие зачетов и экзаменов, ин
дивидуальная работа со студента
ми, написание контрольных, курсо-

отрабатывают методику приемки, 
проверки и обработки документов, 
заполняют регистры учета, формы 
отчетности, т.е. их готовят к работе 
на должностях главного бухгалтера 
и других руководителей учетных 
служб.

На экзаменах по бухучету кро
ме составления бухгалтерских запи
сей, студенты решают на условных 
примерах задачи по заполнению до
кументов, их обработке, составле
нию учетных регистров и форм бух
галтерской отчетности. На практи
ческих занятиях и на экзаменах по 
курсам “анализ хозяйственной дея
тельности в торговле” и “анализ хо
зяйственной деятельности в других 
отраслях” студенты по данным от
четности и другой информации про
водят глубокий факторный анализ 
хозяйственной деятельности пред
приятий, разрабатывают управлен
ческие решения, выявляют прогноз
ные резервы повышения эффектив
ности использования экономическо
го потенциала. Особое внимание 
при этом уделяется методике фак
торного анализа финансовых ре
зультатов и финансового положения 
предприятия, т.е. главных вопросов 
анализа хозяйственной деятельно

рольных, курсовых, научных и дип
ломных работ, рефератами, учеб
ной и производственной практикой, 
оказывают им и другую необходи
мую методическую помощь. Весь 
коллектив кафедры оказывает 
большую помощь студентам в са
мостоятельной и индивидуальной 
работе.

Проводится также и воспита
тельная работа: преподаватели рас
сказывают студентам о престиже их 
будущей специальности, проблемах 
и перспективах их работы. Курато
ры академических групп по итогам 
экзаменационных сессий посылают 
благодарственные письма родите
лям студентов, отличившихся в уче
бе или научной деятельности. Ро
дителей студентов, плохо выполня
ющих свои обязанности, также ста
вят в известность.

— От слаженных действий 
коллектива, компетентности 
каждого сотрудника зачастую за
висит и успех любого начинания. 
Можно ли назвать успехи препода
вателей кафедры в умелой орга
низации учебного процесса, науч
но-исследовательской деятельно
сти результатом правильной кад
ровой политики ее руководителя?

Международная конференция
Конференция по спортивно-правовой тематике на просторах бывшего Союза про

водилась впервые, а потому привлекла к себе пристальное внимание теоретиков и прак
тиков Беларуси, России, Италии, Литвы и Украины.

В здоровом теле — 
здоровый дух 
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Работа конференции нача
лась с пленарного заседания, затем 
участники продолжили работу по 
трем секциям: “Спорт-социальный 
и правовой феномен”, “Правовые 
вопросы спортивной деятельности”, 
"Нормативное регулирование 
спорта высших достижений и про
фессионального спорта".

Особый интерес вызвал 
доклад министра спорта и туризма 
Беларуси Е.Н. Ворсина, который 
раскрыл основные направления го
сударственной политики в органи
зации физического воспитания, 
спорта и туризма, проанализировал 
нормативные, методические, орга
низационные основы национальной 
системы спорта. В русле этих перс
пектив и выступление олимпийско
го чемпиона В.В. Каминского, кото
рый акцентировал внимание на 
организации государственного уп

равления в спорте и основных по
ложениях спортивной реформы. 
Проблемам повышения эффектив
ности функционирования спорта по
священо выступление профессора 
БГАФК В.А. Пономарчука и к.пед.н., 
чемпиона по конному спорту СССР
B.C. Козлова ‘‘Институциональный 
подход к совершенствованию пра
вовых основ управления сферой 
физической культуры и спорта”.

Большое внимание на кон
ференции уделялось, конечно же, 
правовым аспектам спорта. В част
ности, анализировались законы, 
влияющие на развитие спорта в 
Литве, раскрывались проблемы 
имплементации норм международ
ного спортивного права в законода
тельство Беларуси, особенности 
правового регулирования физкуль
туры и спорта в Беларуси, пробле
мы дисциплинарной ответственно

сти спортивных обществ, оптимиза
ции законотворчества в сфере 
спортивного права.

В ряде докладов раскрыва
лись актуальные вопросы норма
тивного регулирования спорта выс
ших достижений и профессиональ
ного спорта, вызвала интерес ин
формация об особенностях индиви
дуально-психологических характе
ристик ведущих спортсменов наци
ональных сборных команд Белару
си, о профессиональной компетен
ции тренера в области спортивного 
права, о профессионализации и 
коммерционализации современно
го спорта, о проблемах развития 
профессионального футбола.

Представляются перспек
тивными для изучения выступления 
украинских и российских ученых, по
священные правовым реалиям си
стемы спортивного резерва, исполь
зованию опыта СССР в его форми
ровании, актуальным проблемам 
законотворчества о спортивной де
ятельности в России, Украине, Бе-

— Я абсолютно убежден в том, 
что кадры решают если не абсолют
но все, то очень многое. На кафед
ре обеспечен достаточно высокий 
уровень учебной, научно-исследо
вательской, организационной рабо
ты, хорошая моральная и психоло
гическая, а также творческая обста
новка. В этом я вижу заслугу высо
коквалифицированных специалис
тов кафедры, среди которых 12 пре
подавателей имеют ученые степе
ни доктора и кандидата экономичес
ких наук. В последние годы на ка
федру приходит и талантливая мо
лодежь. Хочу отметить, что в октяб
ре текущего года на досрочную за
щиту выходит наша аспирантка 
Людмила Воскресенская, которая 
добилась значительных результа
тов в научно-исследовательской 
работе будучи еще студенткой. Для 
улучшения подготовки студентов мы 
привлекаем к учебным занятиям и 
практиков: аудиторов, предприни
мателей, главных бухгалтеров пред
приятий.

За минувший учебный год на
шим коллективом опубликовано 89 
учебно-методических и научных ра
бот. Среди них несколько моногра
фий, учебник с грифом Министер
ства образования РБ “Теория ана
лиза хозяйственной деятельности” 
под общей редакцией д.э.н., про
фессора В.В. Осмоловского, а так
же практикум по “Теории анализа 
хозяйственной деятельности” с гри
фом учебного пособия Министер
ства образования РБ, подготовлен
ный профессором Л.И. Кравченко и 
доцентами Т.А. Олефиренко, Н.В. 
Мартыновым.

Коллектив кафедры обеспечи
вает учебный процесс на достаточ
но высоком научно-методическом 
уровне, постоянно проводит рабо
ты по его дальнейшему совершен
ствованию.

Беседу вела
И.Уточкина.

Фото автора.

ларуси, социальной ответственно
сти и гарантиям в спорте, граждан
ско-правовому регулированию дого
ворных отношений в спорте в Рос
сии. Актуально прозвучал доклад 
адвоката РГаллуса, который рас
крыл компетенцию органов между
народной спортивной юстиции.

По мнению координатора 
конференции к.ю.н., доцента, заве
дующей кафедрой теории и истории 
права БГЭУ Елены Антоновны Зор- 
ченко, форум прошел на достаточ
но высоком уровне. “Подобная кон
ференция не имеет аналогов в СНГ 
ни по количеству стран-участников, 
ни по кругу рассматриваемых воп
росов. Большой интерес к спортив
но-правовой тематике высказали 
наши российские коллеги (как вы 
помните, тема правового регулиро
вания профессионального спорта 
была очень актуальна на последних 
зимних Олимпийских играх в США), 
они предложили провести подобную 
конференцию в Москве и заранее 
пригласили всех докладчиков при
нять участие в предстоящем мероп
риятии. А спонсор и инициатор кон
ференции Рафаэлле Галлус дал 
высокую оценку профессионально
му и интеллектуальному потенциа
лу делегатов и высказал предполо
жение о возможности проведения 
очередного спортивно-правового 
форума в БГЭУ в сентябре следу
ющего года. Конференция породи
ла всплеск интереса к вопросам 
спортивного права со стороны сту
дентов и преподавателей БГЭУ: 
несколько студентов и аспирантов 
высказали желание защищать дип
ломную работу и диссертацию по 
одной из тем правового регулиро
вания в спорте.”

Активное участие в работе 
конференции приняли студенты фа
культета права, других столичных 
вузов, наиболее интересные их док
лады участвовали в конкурсе сту
денческих работ и были отмечены 
грамотами и денежными премиями. 
Приятно отметить, что два первых 
места достались студенткам ФП на
шего вуза Ольге Маевской (5 курс) 
и Юлии Искандеровой (2 курс).

И. Уточкина.

На снимках: рабочий прези
диум; своим мнением о прошед
шей конференции делится адво
кат из Италии Рафаэлле Галлус.

Фото А. Войтова.
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Отмечает 70-летие известный белорусский ученый- 
экономист, заведующий кафедрой экономики и управления 
ВШУБ, доктор экономических наук, профессор Михаил 
Иванович Ноздрин-Плотницкий -  высокопрофессиональный 
специалист, целеустремленный, творческий человек. Он 
родился в многодетной крестьянской семье 3 октября 1932 
года в деревне Рухча-2 Брестской области. Выход в люди 
простого сельского парня был тернистым: из 12 детей в 
семье только ему одному удалось получить высшее 
образование. Михаил Иванович закончил Ленинградский 
финансово-экономический институт им. Н.А.Вознесенского, 
аспирантуру, был направлен на работу в Белорусский госу
дарственный институт народного хозяйства им. В.В. 
Куйбышева.

В нашем вузе Михаил Ивано
вич трудится уже 40 лет. Здесь он 
прошел последовательно все сту
пени карьерного роста: старший 
преподаватель, доцент, декан за
очного учетно-финансового фа
культета, проректор по заочному 
обучению, заведующий кафедрой 
политэкономии, проректор по науч
ной работе (1987-1998 гг.). После 
успешной защиты докторской дис
сертации в 1987 году Михаилу Ива
новичу было присвоено ученое 
звание профессора.

В БГЭУ раскрылись его способ
ности талантливого ученого, 
руководителя, организатора науч
ных исследований важнейших про
блем развития белорусской эконо
мики. Под руководством М.И. Плот
ницкого формировалась нынешняя 
структура заочного обучения в уни
верситете, создавалась методичес
кая база, проводились конферен
ции по обмену опытом преподава
ния. По инициативе Михаила Ива
новича и при его участии начала 
функционировать докторантура, 
созданы 4 совета по защите док
торских диссертаций, организова
на работа 4-х научно-исследова- 
тельских лабораторий, 5 консуль
тационных пунктов, 2 высших школ
-  бизнеса и туризма. Им подготов
лено 12 кандидатов и 2 доктора 
экономических наук.

М.И. Плотницкий опубликовал 
130 научных работ, в том числе 
монографии “Формирование опти-

фективности”, ряд экономических 
словарей, выступил редактором и 
автором глав научных монографий 
и учебных пособий.

С 1999 года М.И. Плотницкий 
заведует кафедрой экономики и уп
равления ВШУБ, является членом 
редколлегии "Белорусского эконо
мического журнала”. Михаил Ивано
вич постоянно работает над совер
шенствованием программы обуче
ния, обновляя ее в соответствии с 
современными достижениями эко
номической науки и с учетом кон
тингента и уровня подготовки слу-

Поздравляем с ювилеем!
тике. Так, при его участие в Высшей 
школе управления и бизнеса введе
ны курсы, обобщающие отдельные 
науки по управлению, читаются лек
ции по новейшим направлениям 
экономической науки и практики -  
экономике малого бизнеса и совме
стным предприятиям, экономике 
инноваций, основам лидерства и 
корпоративного управления. Много 
внимания уделяется подготовке 
методических пособий, деловых

населения посвящены многие учеб
ные издания под редакцией Михаи
ла Ивановича. Под руководством 
профессора М.И. Плотницкого раз
работана программа “Экономичес
кое образование учащейся молоде
жи”, одобренная правительством, 
подготовлены и изданы пособия по 
экономическому образованию.

М.И. Плотницкого проведен ряд 
исследований по республиканским 
программам и договорам с предпри-

40 лет на благо БГЭУ

мальной структуры общественного 
продукта в условиях НТР”, “Товар
ное производство и товарное обра
щение”, “К экономике высшей эф-

шателей, приспосабливая учебные 
планы к требованиям студентов- 
специалистов, максимально привя
зывая методические задания к прак

игр. По инициативе М.И. Плотниц
кого введены курсы по экономике и 
планированию ВЭД, стратегии ме
неджмента, управлению персона
лом. В настоящее время готовится 
к чтению курс международного ме
неджмента.

М.И. Плотницкий успешно со
вмещает педагогическую, научно- 
исследовательскую работу и адми
нистративную деятельность. Осо
бая заслуга Михаила Ивановича 
состоит в создании в 1994 году 
“Весніка БДЭУ”, бессменным редак
тором которого он является. Прило
жил немало усилий в определение 
научной и практической направлен
ности журнала, его структуры, в 
достижение высокого научного 
уровня публикаций. Опыт и знания 
серьезного ученого, организаторс
кие способности и человеческие 
качества, умение создать благопри
ятную, творческую обстановку в 
коллективе способствуют эффек
тивной работе сотрудников и чле
нов редакции журнала.

Основное место в научных ис
следованиях профессора М.И. 
Плотницкого занимали разработка 
методологических проблем полити
ческой экономии и экономической 
теории. Формированию нового эко
номического мышления всех слоев

Под
руководством 

и с участием 
ятиями и отраслями. Среди них -  
раздел Программы "Становление 
белорусской государственности” по 
проблемам совершенствования 
организационно-экономического 
механизма управления предприяти
ями в условиях перехода к рынку, 
механизма реализации социальной 
политики. Круг этих тем развивают 
по инициативе Михаила Ивановича 
и его коллеги.

За доблестный труд и профес
сиональные достижения Михаил 
Иванович награжден Грамотой Вер
ховного Совета БССР (1972 г.), По
четной Грамотой Министерства выс
шего и среднего специального об
разования БССР (1982 г.), Орденом 
дружбы народов (1983 г.), Почетной 
Грамотой Министерства образова
ния РБ (1997 г.), удостоен почетно
го звания “Заслуженный работник 
культуры БССР” (1976 г.).

Желаем юбиляру крепкого здо
ровья, неиссякаемой энергии, но
вых творческих успехов, счастья, 
благополучия, долгих лет жизни!

Г. Санько, профессор 
кафедры мировой экономики.

Фото А. Петровой

Из всех воспоминаний, ко
торыми мы время от време
ни любим себя потешить, 
самое приятное -  отдых. 
Верна поговорка “от сессии 
до сессии живут студенты 
весело”.Отдых

Однако гораздо веселее и 
беззаботнее живут они ле
том, во время законных ка
никул. Учеба уходит на де
сятый план, а в горячей го
лове вертится только одна 
мыслишка -  куда же рва
нуть?

Конечно, встречаются особи, 
которые по какой-либо причине, а 
то и вовсе без нее, не покидают 
родные пенаты. Так поступила и я, 
потому что не захотела оставлять 
друзей. Я люблю Минск даже при 
сорокаградусной жаре, когда пла
вится асфальт, фадом льется пот, 
а солнцезащитные очки не справ
ляются с потоком света. И поэтому 
чувствовала себя свободной и сча
стливой, а о каких-то “Югах" или о 
чем-нибудь в этом роде даже не ду
мала. Предки отказывались меня 
понимать: "Таким как ты, детям ас
фальта, вообще нужно отменить 
каникулы!” А я, противясь навязан
ным поездкам, гордо парировала: 
“Нас и здесь неплохо кормят!”

И вот -  редакционное задание
-  написать материал, как студен
ты провели лето. Моего городош
ного опыта, равно как и впечатле
ний, явно не хватало. Предстояло 
стать сыщиком, чтобы найти “вы
ездных”^  этой мыслью, прихватив 
диктофон, я и ринулась в БГЭУ.

В шумных коридорах кучкова
лись студенты что-то бурно обсуж
дая. И я в этой массе визуально ис
кала свою дичь. Тут-то и обратил 
на себя внимание юноша, стояв
ший особняком у окна. Подошла, 
бросила парочку контрольных 
фраз, а потом задала вопрос в ло- 
б:“Ну, как и где отдыхал?" Парень 
оживленно встрепенулся и я услы
шала историю каникулярных при
ключений с элементами детектива 
студента 4-го курса факультета ме
неджмента Володи.

И в шутку, и всерьез

дело хорошее 
и полезное

— Сессия закончилась. Рванул 
на дачу. Рассчитывал все лето там 
провести. В лес ходил, рыбачил, ку
пайся, благо погода не подвела, ве
черком костер с друзьями-подруга- 
ми. А потом стрельнуло в клуб на 
танцульки сходить, с деревенски
ми девчонками поякшаться. Мест
ным “крестам” это не понравилось 
Драка приличная была. Досталось 
всем. Два дня после этого ссади
ны и синяки зализывал. Ну, а раз 
уже местными разборки пошли, ка
кой тут отдых. Пришлось в Минск 
сматываться.

Подумалось, — занятный тип 
стадного позвоночного, но несколь
ко эпатажный. С Володей все было 
ясно -  остаток каникул на городс
ком асфальте промытарил. А нужен 
был не типичный объект.

И я нашла его в лице третье
курсника школы туризма Юрия. Ак
куратненький такой, ухоженный, с 
сотовым телефоном, вызывающе 
висящем на ремне. “Это наверня
ка что-нибудь о Кипре или Испании 
расскажет,”- подумала я, но все 
вышло с точностью до наоборот.

Не до отдыха было, я работал,
- просолидничал мой новый собе
седник.—Деньги нужны были: мо
тороллер уже очень давно заиметь 
хотел. Вот у отца на рынке все лето 
и пропахал. Каждый день от звон
ка до звонка. К вечеру уст анешь как 
собака и уже никуда идти не хочет
ся. Зато теперь газую на всю катуш
ку и не жалею о потерянном отды
хе. А если появится возможность, 
и следующим летом рыботать пой
ду. Отдых -  это смена занятий, а 
тут еще и деньги неплохие.

Короткий разговор подходил к

концу, как вдруг к нам прямо-таки 
подплыл паренек: весь такой пуши
стый как чеширский кот, с голосом 
солиста "Мумий Тролля". Он видно 
просек отрывочно наш с Юрием 
разговор.

— Девушка, а хотите я вам тоже 
что-нибудь расскажу?

Дальше ситуация развивалась 
по принципу Бог троицу любит. Чет
верокурсник факультета экономики 
и управления Женя оказался пар
нем коммуникабельным и словоо
хотливым.

— А я Крым обтопал, в Ласточ
кино гнездо залез, в Ливадийском 
замке, летней резиденции Романо
вых, побывал. На Ай-петри забрал
ся. Ну и восточные базары не про
пускал. Там крымские татары вина 
дают дегустировать, на верблюдах 
и лошадях покататься можно. А но
чью -  в Ялту, на всенощную. Там 
гуляния, красота...

— А за чей счет путешество
вал?— не скрывая ехидства, спро
сила я. Но это Женю не смутило.

— За деньги мамули и папули. 
А если спрашивать будешь, когда 
за свои поеду -  все равно не ска
жу.

Вот ведь как бывает -  будущий 
специалист по туризму осваивает 
на каникулах рыночные отношения, 
а будущий экономист топает по ту
ристическим тропам. Воистину -  
пути студентов неисповедимы. 
Ясно одно: отдых -  это когда тебе 
хорошо. И не важно работаешь ты 
на рынке или тебе пятки черномор
ская волна лижет. Так что каждому 
свое, абы в кайф.

Д. Хачирашвили, 
студентка БГУ.

Тяжкий путь 
к познанию

"Боже мой”—именно такой тихий стон можно услышать из уст многих 
первокурсников, оказавшихся в сумрачных университетских коридорах. Во 
всяком случае в первую неделю разнообразием этот крик души не отлича
ется.

Действительно, без Господа не обойтись, ибо только всевышний спо
собен провести несчастного взволнованного первокурсника по бесчислен
ным коридорам и сияющим перстом указать на нужную дверь. Если же вы 
рискните пуститься в подобное путешествие самостоятельно... Что ж, воз
можно, через несколько дней вас, обессиленного и отчаявшегося, найдут 
у входа в спортзал, хотя изначально в корпус вы входили с твердым наме
рением посетить библиотеку.

Абитуриенты, изучив первый этаж одного корпуса во время вступитель
ных экзаменов, наивно полагают, что знают все. Первокурсники же с горе
чью философски замечают:” Я знаю, что ничего не знаю”.

Иногда из толпы студентов можно выловить знакомую “спину”,и в на
дежде, что она приведет туда, куда надо, долго плестись за ней. К сожале
нию, этот выход также может вас завести в тупик, так как пастырь знает 
дорогу также хорошо, как и вы сами.

Второй по значимости вопрос для первокурсника сегодня: куда деть 
себя на перемене. Как правило, все дружно толпятся возле аудитории, 
чем приводят в бешенство старшекурсников, вынужденных продираться 
сквозь эти человеческие дебри, постоянно цепляясь за зонты и сумочки 
девушек.

Переминаясь с ноги на ногу в узких коридорах, мы обдумываем архи- 
важный вопрос своего бытия: в какую секцию, общественную организацию 
или клуб по интересам записаться? Лично я не могу сделать правильный 
выбор между кружком восточных танцев, секцией японских единоборств и 
обществом защиты животных.

Одним словом, труден путь к познанию. Сегодня мы, первокурсники, 
ловим на себе снисходительные взгляды “старших". Ах, где же те деньки, 
когда сами мы щедро одаривали всех вокруг такими же взглядами! Согла
ситесь, в школе это вселяло уверенность. Теперь же мы стали на самосто
ятельный путь познания взрослой жизни и порой теряемся от простых ис
тин, а другие с интересом наблюдают и гадают, как скоро мы перестанем 
барахтаться и научимся плавать.

Выходя из университета, первокурсники сейчас часто возносят хвалу 
Господу:

а) за то, что он вообще живой вышел из альма-матер,
б) за то, что его вообще не отчислили за трехминутное опоздание на 

лекцию,
в) за то, что сессия еще о-очень не скоро.
Хотя, думаю, последний пункт будет актуален всегда.

Т. Хомченко, студентка 1 курса ФУС.
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Объявление
БГЭУ для сотрудников университета реализует дверные 

полотна «под стекло», оконные блоки и переплеты, допированную 
ДСП по цене дров -  900 рублей за 1 м3.

Обращаться: 6 корпус 25 кабинет.

4-я стар. «ЭКАНАМІСТ» РЭДАКТАР А.Ц. Кучко

Аўтары апубпікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і да клал нас ць факта ў. 
!х мерка ванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гпеджан- 
ня рэдакцыі, Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала

ворится, приходит незаметно.

Этот мир придуман 
не нами...

Итак, за восемь месяцев по всей республике отмечено более 86000 
преступлений, из них 64000 -  по линии уголовного розыска, что на 14,8 % 
больше чем прошлом году Вероятно, студентам экономического универ
ситета не составит большого труда подсчитать то количество преступле
ний, коими текущий год опередил менее “урожайный” прошедший 2001.

За те же восемь месяцев сотрудники правоохранительных органов не 
сумели-таки уберечь 7521 гражданина, 723 человека были убиты, а 253 
расстались с жизнью в результате тяжелых телесных повреждений.

Что касается лиц, ступивших на преступный путь, но, к счастью для 
нас, во время заключенных в МЛС, то их насчитали аж 40000. Из них 10%
-  несовершеннолетние, 30% -  лица, находящиеся в момент совершения 
преступления в состоянии опьянения, 30% -  ранее судимые , 54% — 
безработные и неучащиеся, и вот он, слабый пол, 13 % -  женщины. По
лучается, на каждого преступника, согласно статистике, приходится по 
два преступления, при этом раскрытых в два раза меньше, чем нераск
рытых. Результат деятельности нашей милиции, увы, мало радует, по
этому сами граждане должны быть очень бдительными в повседневной 
жизни. Именно это и предстояло запомнить нам, студентам, присутству
ющим на встрече.

Вроде бы, мирная страна, никаких боевиков, как в Чечне, слава Богу 
нет, ни с кем не воюем. Но практичные белорусы стараются предусмот
реть все, даже невозможные ситуации, вооружаясь до зубов -  в этом году 
сотрудниками правоохранительных органов было изъято 2235 единиц ору
жия, 50000 патронов, 40 кг взрывчатых веществ. Так что, коль имеете в 
каком-то укромном месте “заначку", лучше сразу выкидывайте белый флаг 
и идите с повинной — всех обещали простить.

“Этот мир -лучший из миров”,— как-то не подумав, сказал великий Эк
зюпери. Оно, может, так и есть, если не касаться некоторых нюансов, слег
ка портящих живописную картину, образно нарисованную Антуаном. Ну как, 
скажите мне, можно без зазрения совести называть наш мир -  лучшим? 
Этот мир, где люди убивают друг друга по разным, но одинаково неубеди
тельным причинам, ради квартиры, например, а те, кто попроще -  ради 
бутылки горячительного; мир, где каждый шаг дается с опаской за свою 
жизнь или же здоровье; мир, где каждый встречный для тебя -  потенци
альный преступник, а каждый друг -  в итоге злейший враг? Наверное, мож
но. Потому что другого мира нет, а если и есть, то все равно -  немного 
поплоше. Потому что этот мир -  наш и живем в нем мы, люди, которые 
хоть и потеряли толику разума во всей этой жизненной неразберихе, но, 
все же, остались людьми (за некоторым исключением, конечно). Хочется 
верить что разумными, коими их и создала мать-природа. Берегите себя, 
берегите других, и помните -  разрыв одного звена ведет к потере целого 
ожерелья!

А.Зенькова, студентка 2 курса ФМЭО.
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На днях из Южной Кореи __ _ 
серебряным призером чемпи- НОЗО/ЭдвЛЯб М I  
оната мира по дзюдо сре
ди молодежи вернулась наша студентка— третьекурсница 
ФЭФ Юлия Борисик. На острове Джейджу близ Сеула четы
ре дня юноши и девушки со всей планеты сражались за зва
ние сильнейших на татами. Команда Беларуси завоевала две 
медали—золотую и серебряную. Автор “золота” — воспи
танник республиканской школы олимпийского резерва Де
нис Кунцевич, а “серебра” — наша спортсменка, выполнив
шая нормативы мастера спорта международного класса.

Одна из сильнейших 
девушек планеты

Выступает на международном 
турнире Юлия Борисик не впервые. 
Весной на чемпионате Европы она 
показала лучший результат среди 
девушек ее весовой категории по 
борьбе самбо. А на отборочном тур
нире в Польше перед чемпионатом 
мира в июле доказала, что может 
претендовать на высокую награду. 
Юля сегодня одна из претенденток 
в олимпийской сборной Беларуси 
на золото по этому виду спорта 
Очередные летние Олимпийские

игры состоятся через два года в 
Китае и наша студентка должна за 
этот срок существенно повысить 
мастерство, чтобы реализовать 
свой шанс на победу. А он у нее зна
чительный.

На чемпионате мира Юлия су
мела превзойти сильных соперниц 
и представительниц Японии, и Гер
мании И только дзюдоистка из Ту
ниса оказалась сильнее ее.

Юлия Борисик всерьез увлек
лась борцовскими видами спорта с

ПОД ЗВУКИ 'ТАУДЕАМУСА''
Заканчивается подготовка первой белорусской кругосветной экспедиции. Место старта и срок остаются неиз

менными -  город Одесса, 20 октября. Именно в этот день на мачте крейсерской яхты “Инесса” взовьется флаг 
белорусского Фонда поддержки экстремальных экспедиций “Полюс”, под эгидой которого и совершается этот 
поход. Как принято, торжественный подъем флага всегда сопровождается гимном. И вот тут возникла неувязочка. 
Дело в том, что фонд “Полюс” своего гимна не имеет. Но руководитель экспедиции известный полярный путеше
ственник Владимир Драбо и шкипер яхты Юрий Чивель нашли выход из создавшегося положения. Так как все 
двенадцать членов экспедиции -  бывшие студенты и в свое время закончили отечественные вузы, для такого 
случая как нельзя лучше подходит гимн студентов “Гаудеамус”. Именно под его торжественные звуки взовьется 
флаг и яхта отдаст швартовые.

А путь “Инессе” предстоит неблизкий. За 250 предполагаемых дней плавания она пройдет более 23 тысяч 
морских миль. По Черному морю через проливы Босфор и Дарданеллы она проследует в Средиземное море, 
далее, через Гибралтарский пролив в Атлантику и, минуя Канары, выйдет в Карибский бассейн. Здесь экспедиция 
задержится.

Дело в том, что на борту яхты будут два пневмо-вездехода, на которых белорусы в 2000 и 2001 годах штурмо
вали Антарктиду и Арктику. Вот их и предстоит теперь испытать в условиях жаркого климата, а заодно отработать 
схему погрузки-выгрузки полярной техники на диких берегах, не имеющих портовых терминалов.Этот опыт пред
полагается использовать в будущем походе к берегам Гренландии и Аляски в рамках экспедиции "Большое поляр

ное кольцо". Но вернемся к нынешней кругосветке.
После маневров на Карибах белоруские экстремалы через Панамский канал выйдут в Тихий океан и к новому 

году постараются бросить якорь на Галопагосских островах. Затем путешественники посетят Кокосовые острова, 
Мальдивы, пересекут Индийский океан, через Суэцкий канал вернутся в Средиземное море, а оттуда -  в Одессу.

Может сложиться представление, что эта кругосветка -  некая прогулка по морям-океанам. Отнюдь. Экспеди
цией заинтересовалась Национальная академия наук, решившая при помощи дайверов провести комплексные 
подводные исследования в районе Карибского моря -  когда еще такая возможность пред ставится. Есть свой инте
рес и у метеорологов. А минский завод имени Вавилова намерен испытать в океанских условиях специальные 
буи для измерения уровня радиации в море.

Сами же полярники, переквалифицировавшись в моряков, рассматривают кругосветку в плане тренировки к 
следующему этапу экспедиции “Большое полярное кольцо”. Они уверены -  настанет день, когда “Инесса” уйдет 
за 68-ю параллель к берегам суровой Гренландии и тогда ноги полярников-моряков шагнут с ее шаткой палубы на 
привычно устойчивый лед и устремятся на север.

Дарья Хачирашвили.
На снимке: эти белорусские парни покорили Южный полюс и Арктику.

Теперь многим из них предстоит пройти морями-океанами.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
Объявляет конкурс на замещение вакантных должностей:
Зав. кафедрами: управления туризмом, экономики предпринимательства, бухгалтерского учета, анализа 

и аудита Бобруйского филиала.
Профессора кафедры: регионального управления.
Доцентов кафедр: маркетинга, иностранных языков № 3, бухгалтерского учета, анализа и аудита в отрас

лях народного хозяйства, бухгалтерского учета, анализа и аудита в торговле, бухгалтерского учета, анализа и 
аудита в АПК, белорусского и русского языков (2 ед.).

Ст. преподавателей кафедр: иностранных языков № 3(2 ед ), правоведения (2 ед.), иностранных языков 
Мй 2 (2 ед.), белорусского и русского языков, иностранных языков № 1.

Преподавателя кафедры: иностранных языков №1.
Ассистентов кафедр: управления туризмом, промышленного маркетинга, банковского дела, прикладной 

математики и экономической кибернетики, философии, экономической теории, бухгалтерского учета, анали
за и аудита в АПК.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления.
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Ректору.

седьмого класса, закончила учили
ще олимпийского резерва. Спорт 
для нее -  вторая жизнь и трениров
кам она уделяет очень много вре
мени. Ведь, как известно, без напря
женной работы над собой невоз
можно добиться значитепьных ре
зультатов. В свои восемнадцать лет 
девушка обладает такими престиж
ными титулами как чемпионка мира 
и Европы. Согласитесь, для спорт
смена это большая гордость и сти
мул не останавливаться на достиг
нутом. Сейчас для Юли важно ка
чественно готовиться к Олимпийс
ким играм и покорить очередную 
высоту -  стать олимпийской чем
пионкой. Хорошими помощниками в 
выполнении этой задачи стали для 
нее спортивные наставники -  зас
луженные тренеры Беларуси 
Э.А.Мицкевич и О.В.Хижевский, ко
торые всегда могут подсказать как 
повысить мастерство, преодопеть 
физические и моральные барьеры.

Успехов тебе, Юля , на спортив
ной арене! Ведь заслуги спортсмен
ки приносят славу и нашему учеб
ному заведению.

А. Петрова.
Фото автора.

Недавно студентам ФМЭО представилась возможность подробно оз
накомится с “темными сторонами” жизни столицы, то есть, попросту гово
ря, с "уголовщиной”.

В течении сорока минут сотрудники МВД во главе с начальником уго
ловного розыска города Минска Мирановичем делились со студентами 
новостями “преступного мира”, сдабривая свои повествования изрядной 
порцией жутких цифр, от которых по коже гулял холодок.

Ни для кого не является секретом тот факт, что рост преступности в 
мире год за годом набирает темпы, оборачиваясь жуткими цифрами, кото
рые мы почти ежедневно видим, слышим, перевариваем, но, к сожале
нию, быстро забываем, как и все плохое, что не следует помнить. И на
прасно. Как гласит одна народная мудрость, между прочим, недавно изоб
ретенная: “Сам не убьешь -  так тебя убьют”. Статистику преступлений со
всем не обязательно учить наизусть, достаточно помнить о ее существо
вании и стремительном росте, помнить и быть бдительным. Беда, как го-


